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Carlos llabaca 

“2 Los Lagos encabeza ranking 
del Boletín Regional 
N'48 del Núcleo Faro . . e 
UDD reveló detalles demactaraenembs |] 1ACIOT ] e Cl MN | as el ] 

regiones del sur del país: un 
uso aparentemente excesivo 
de licencias médicas y, en par- . . 

ticular, un alto número de pa- Ss espera y alza de licencias de espera. En este último pun- 
to, Los Lagos lidera en Chile 
con la cifra más alta de presta- 
cionespendientesnoGES.tan- sap, Informe de Faro UDD reveló que durante 2023 en la región se llegó a un to en cirugías no realizadas — 
donde encabeza el rankins- PEAK de 348.968 licencias, con un gasto de $103.672 millones. Asimismo, Los 
como en consultas. E . . . . 

El oem, publ a Lagos acumula más de 210 mil prestaciones No GES pendientes. Colegio 
jueves, comparó 188 cifras ue 
extibentasregionesdeBiobio, Médico atribuye alza de licencias del 45% a las secuelas de la pandemia. 
La Araucanía, Los Ríos y Los 
Lagos. En cuanto a licencias ARNO SNA NO 
médicas emitidas entre 2019 y presidente regional delaCom- 
2023, Los Ríos se ubicó con el pin Los Lagos, en el fenómeno 
mayor porcentaje de alza enel dealza de las licencias hay fac- 
período(62%), seguida de Bio- tores que no están bajo el con- 
bío (52 %, más del doble del 
crecimiento nacional enel mis- 
mo lapso), que además exhibe 
el mayor número en 2023: un 
total de 689 mil licencias, con 

trol de la autoridad sanitaria o 
de la Compin. “Las variables 
demográficas, así como el au- 
mento dela población flotante 
enlazona, la migración ala re- 

un gasto estimado de $293.546 gión por la pandemia, el au- 
millones en subsidios porinca- mento de la fuerza laboral y 
pacidad laboral. también el aumento de lamor- 

  

bilidad de salud mental”, citó. 

En cuanto a cómo se ha 

abordado el problema, Salinas 

detalló que se han aplicado 
medidas para controlar y ha- 
cer una mejor revisión de los 
procesos delicencias médicas. 
Por ejemplo, detalló que para 
la solicitud de antecedentes 
previos a establecer dictáme- 

En Los Lagos, en tanto, el 
alza en el período llegó al 45% 
y tan sólo en2023 se emitieron 
en el territorio 348.968 licen- 
cias, con un gasto estimado de 
$103.672 millones. 

“Elalto ausentismolaboral, 
muchas veces asociado al uso 
excesivo delicencias médicas, 
impacta directamente en la 
gestión de recursos humanos y nes de rechazo, aprobación o 
financieros del sector público. . modificación, se estableció un 
Una parte importante del 7% — EL PRESIDENTE REGIONAL DE COMPIN ATRIBUYE A VARIABLES COMO LA MIGRACIÓN, ALZA DE LA POBLACIÓN FLOTANTE, Y OTRAS, LA CIFRA DE LICENCIAS. — encargado de fiscalización cu- 

dela cotización de salud se des- ya función exclusiva es la veri- 
tina a subsidios porincapaci-— Araucanía, Los Ríos y Los La- — lalista de espera de consultas — dicas emitidas y lo justificó en — pendiente durantelos dosaños — ficación de cumplimiento de 

   
   

  

dad laboral, limitando recur-— gos, queregistran algunas de — médicas y odontológicas no — el marco de la pandemia que — quelos sistemas de salud fun- — reposo en domicilio, la fiscali- 
sos para mejorar la atención”, — lastasasmásaltas en consultas — GES (con un total de 175.501 — enfrentóel país. cionaron a media máquina”, — zación derealización de traba- 
concluye el informe. y cirugías no GES”. consultas) y la tasa másalta del “En el período 2019-2023 — explicó. jo remunerado durante el pe- 

El documento agrega otro Al respecto, el boletín de — país para intervenciones qui- — claramente se esperaba una Enesecontexto, puntuali — ríododelicenciamédica, acre- 
dato: “Esto contribuye a agra- — Faro UDD detallaquelaregión — rúrgicas no GES, con 35.261ci- mentodelaslicenciasmédicas, — zóquelared de salud siguesa- — ditar el vínculo laboral, revisar 
varlaslistas de espera, afectan- — de Los Lagos acumula más de — rugías en espera. En tanto,en — porque hay que recordar que — turada. “Porlomenosenelsis- — huellaslaborales, etcétera”. 
do la productividad institucio 210 mil prestaciones no GES — prestacionesGES, lalistadees- — esoincluye el período de pan- — temapúblico, siempre ha esta- “También hemos estable- 
nal y retrasando atenciones, — pendientes, conlatercera tasa peraen Los Lagos es de 4.059 — demia. Sin lugar a dudas, du-— dosobresaturado. Enel fondo, — cido con mayor frecuencia re- 
especialmente en Biobío, La — másalta a nivel nacional para — atenciones, también superior rante la pandemia tuvimos un — hemosseguido viviendola vida uniones de contraloría médica 
  

  

al promedio nacional. aumento brusco de licencias — siempre al 200 %; sabemos — para revisar los procesos, 
médicas y, posterior a ella, he-— quenunca hay espacio, quelas — abordar casos en particular y 

PANDEMIA Y SECUELAS mos tenido todo lo queseco- — listas de espera son gigantes, — fomentarla eficiencia en la re- 
OS Farmacias desde 100 9 200 Los antecedentes aportados en — noce como el Covid prolonga queestánmucho másgrandes, — visióndelaslicencias médicas. 

A imnasios este informefueronanalizados — do, que es la secuela que dejó — que se están haciendo esfuer- Asimismo, se solici 
Buscamos Periana rte Tear desde distintas ópticas por ac- el Covid. Además de eso, he-— zosimpresionantes parapoder — calizaciones a domicilios, ya 
ES tores del sector. Francisco Hor mos tenido que afrontar todo — salir adelante, pero tenemos — sea de forma espontánea con 

A ig, presidente del Colegio Mé loqueeslaresolución delistas — una población más añosa, te- — seleccionesal azar o también 
dico delaProvinciade Osorno, — de espera, muchas más ciru-— nemosun montón de comple-— mediante las denuncias que 
serefirió en particular al alza — gías, hemos tenido que salir jidades adicionales”, apuntó. — recibimos através de la plata- 
en el número de licencias mé- adelante en todo lo que quedó Ajuicio de Carlos Salinas, — forma Cero Filas 
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348.968 licencias 
médicas se emitieron en la Región de Los Lagos el año 2023, 
con un gasto estimado de $103.672 millones de pesos. 

45% O aumentaron las licencias 
médicas emitidas entre los años 2019 y 2023 en la Región de 
Los Lagos, de acuerdo al boletín de Faro UDD. 

EL LLANQUIHUE| Domingo 27 de julio de 202513, 

210 mis prestaciones 
enlista de espera registra la Región de Los Lagos. En cuanto a 
intervenciones quirúrgicas No GES tiene la cifra másalta país. 

  

(viene dela página anterior) 
(compin.cerofilas.gob.cl)”, 
dijo. 

  

CRÍTICAS A GESTIÓN 
El diputado UDI Daniel Lilayú, 
quien integra la Comisión de 
Salud de la Cámara Baja y ade- 
más la comisión investigadora 
especial sobre el uso de licen- 
ciasmédicas enelsector públi- 
Co, reconoce que no existe au- 
tocrítica ni autorregulación en 
estamateria. “Y ahí, justamen- 
telo que hemos hablado es que 
eneste momento tenemos que 
tener más fiscalización en los 
sistemas de salud. No es posi- 
ble que un mismo médico se 
dé una misma licencia”. 

En ese contexto, el parla- 
mentario por el distrito 25 re- 
conoció que, “de todas mane- 
ras, en todo el país y en todo 
ámbito se han producido abu- 
sos con las licencias y eso, evi- 
dentemente, ya está demostra- 
do. También en salud hay un 
aumento de días dereposo, un 
aumento excesivo”, dijo, aun- 
que al mismo tiempo recono- 
ció que “elsistema desalud es- 
tá muy estresado conel proble- 
ma de las listas de espera, y 
también los profesionales, y 
esapresión claramente influye 
enlalicencia”. 

Respecto a las listas de es- 
peraen laregión, Lilayú es par- 
tidario de “no meter atodos en 
el mismo saco”, pues conside- 
ra quela realidad es distinta en- 
tre el Servicio de Salud del Re- 
loncavíy el de Osorno. “Relon- 
caviestá catalogado como uno 
de los tres o cuatro servicios 
con peor gestión, y hago la di- 
ferencia con la gestión que se 
hace en Osorno. En los hospi- 

  

“Durante la pande- 
mía tuvimos un au- 

mento brusco de 
licencias médicas 
y después hemos 
tenido el Covid 
prolongado” 

Francisco Hornig, presidente 
Colegio Médico Osorno. 

“Lamentablemente 
esto yanosevaapo- 

der solucionar, por lo 
menos este año a cua- 
tro meses de la elec- 
ción presidencial” 

Alexis Casanova 

Consejero Regional deOsomo. 

  

UNTOTALDE 35.261 CIRUGÍAS NO GES EN LISTA DE ESPERA REGIS! 

tales que rodean Osorno, en lí- 
neas generales, tenemos mu- 
chos mejores índices. De he- 
cho, los directivos están califi- 
cados mucho mejor quelos de 
Reloncav 

En esesentido, ellegislador 
aporta un ejemplo concreto 
quesedio hace unas tressema- 
nas. “Yo me enteré que no te- 
níamosatención de otorrino, y 
eso significa el 10% dela lista 
de espera que tiene Osorno y 
los alrededores. Detectéquede 
los dos otorrinos que había 
acá, estaban pidiendo permiso 
sin goce de sueldo porque no 
tenían cajas paraoperar, no te- 
ían un rinolaringoscopio; en 
resumen, se estaban desistien- 
do de trabajar aquí porque les 
faltaban equipos. Habléconlos 
médicos y el jefe y partí al Go- 
bierno Regional, y el goberna- 
dor Alejandro Santana se de- 
moró cinco minutos en conse- 

guir $800 millones. En este 
momento ya están comprando 
los equipos, está aprobada la 
plata a través del Gobierno Re- 
gional y solucionamos la aten- 
ción de otorrinos. Eso es ges- 
tión”, resaltó. 

  

RECURSOS Y 

RESPONSABILIDADES 

No obstante, a juicio del conse- 
jero regional Alexis Casanova 
(RN), quien integra la Comisión 
de Salud del Consejo Regional 
de Los Lagos, la situación con 
las listas de espera es más de 
fondo. “Este problema se debe 
exclusivamente ala falta de re- 
cursos y ala mala gestión de la 
ministra de Salud, quien a mi 
juicio ha sido una delas peores 
ministras de Salud, dado que 
en su gestión llevamos aproxi- 
madamente más de2.600.000 
personas que están en lista de 
espera. Y este número que 
parece gigante, en algunas 
publicaciones aparece 
como 2.750.000 personas en 
lista de espera, tanto no GES 
comoGES. Lo dramático de es- 
to es que las personas que lle- 
van esperando mucho tiempo 
se mueren en el camino”, 
recalcó. 

Casanovasubrayó quela re- 
solución de laslistas de espera 
tampoco es culpa de los direc- 
tores de los servicios de salud, 
pues asume que sin recursos 
este tema nose soluciona. 

   
“Aquiel Presidente delaRe- 

pública nos subió el per cápita 
desalud por la atención prima- 
ria en los Cesfam, y lo que es 
peor, retiró 15millones de dóla- 
res para hacer monumentos a 
la memoria, en vez de preocu- 
parse de la vida de las perso- 
nas. Una mala noticia, un mal 
ranking en el que quedamos 
como Región de Los Lagos y, la- 
'mentablemente, esto ya no se 
vaa poder solucionar, por lo 

S 
LILAYÚ INTEGRA LA COMISIÓN DE SALUD DE LA CÁMARA. - ALEXIS CASANOVA COMPONE LA COMISIÓN DEL CORE. 

menos este año, a cuatro me- 

sesdelaelección presidencial. 
Eslatriste herencia quenos de- 
jalaministra de Salud en nues- 
tro país”, opinó. 

Francisco Hornig, sin em- 
bargo, considera importante 
contrastar las licencias médi- 
cas con el número de pensio- 
nes de invalidez. 

“Yo creo que el número de 
invalidez, por pacientes que 
han tenido que dejar de traba- 

ARCHIVO AGENCIA UNO 

  

CEDIDA 

   
jar producto de una atención 
médica que no hasido oportu- 
na, tambiénse ha disparado, y 
es un cruce que en ninguna 
partelo he visto”. 

De igual modo, apuntó al 
incremento de la población 
adulto mayor y a las mayores 
restricciones en el acceso ala 
salud, como variables “que li- 
mitan mucho los resultados 
que podemos entregarle a 
nuestros pacientes”. (3
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